



Autres façons de voter

Le Luxembourg est une démocratie représentative. Cela signifie que les citoyen-ne-s élisent des représentant-e-s qui votent des lois en leur nom au parlement. Mais un autre processus électoral serait-il envisageable ? Vous allez le tester en classe. Trois scénarios électoraux sont proposés.

Déroulement : La classe est divisée selon le modèle suivant afin de pouvoir voter plus tard sur différents sujets.

1. **Parlement de classe :** Quatre élèves sont élu-e-s par toute la classe comme représentant-e-s et votent.
2. **Chef-fe de classe :** Un-e élève est tiré-e au sort et donne sa voix.
3. **Vote de la classe :** le reste de la classe vote à main levée. Chaque élève dispose d'une voix.

Avant chaque vote, chaque groupe peut se consulter pendant 5 minutes. Les résultats des votes sont inscrits au tableau. Le résultat est ensuite discuté en classe. Les avantages et les inconvénients de chaque méthode de vote sont examinés.

Les thèmes suivants sont soumis au vote :

- Faut-il introduire le permis de conduire à partir de 16 ans au Luxembourg ?
- Tou-te-s les habitant-e-s du Luxembourg doivent-ils-elles obtenir le droit de participer aux élections législatives ?
- Le-La directeur·trice de l'école doit-il-elle être élu-e par les élèves ?
- Le-La directeur·trice de l'école doit-il-elle être tiré-e au sort parmi les enseignant-e-s ?
- Les classes doivent-elles être autorisées à choisir elles-mêmes leurs enseignant-e-s ?
- La journée scolaire doit-elle durer de 9 à 17 heures ?
- Faut-il imposer une taxe supplémentaire sur les boissons sucrées (sodas) ?

Évaluation

- Quelle était pour toi la méthode la plus équitable ?
- Quelle méthode t'a permis d'avoir davantage ton mot à dire ?
- Comment te sentirais-tu si tu étais tiré-e au sort pour voter pour la communauté ou comment t'es-tu senti-e quand tu as été tiré-e au sort ?
- Laquelle de ces méthodes de vote était la plus facile à mettre en œuvre ?

Pour les expert-e-s :

Discutez des avantages et des inconvénients des idées suivantes.

- Les représentant-e-s du peuple doivent-ils-elles être désigné-e-s par tirage au sort ?
- Les mentions « J'aime » et les algorithmes des médias sociaux doivent-ils refléter les opinions de l'électorat et remplacer les élections ?